

Desde la filial a nivel local explicaron el trabajo que han realizado en los últimos meses. Expandir su presencia territorial es parte de los objetivos planteados.

Por **Diana Aros Aros**
 diana.aros@diarioelsur.cl

Recuperar los espacios propios de la visibilización de la diversidad sexual ha sido uno de los avances que el Movimiento de Integración y Liberación Homosexual (Movilh) ha realizado en Biobío. Asimismo, han levantado un equipo de voluntarios que les ha permitido volver a ejecutar y fortalecer su trabajo en la zona. Según contó a EL SUR Macarena Inostroza, coordinadora del Movilh Biobío, también han robustecido los esfuerzos en causas de tipo psicológicas y judiciales, a través de un convenio con la Subsecretaría de la Prevención del Delito, dependiente del Ministerio del Interior.

En ese marco, la dirigente que asumió el cargo en noviembre del 2023, retomando el despliegue del colectivo en la Región, explicó que durante la última semana y también en el marco del mes conmemorativo de las diversidades sexuales llevaron a cabo una serie de reuniones con autoridades de la zona junto al representante nacional del Movilh, Rolando Jiménez, quien estuvo presente en Concepción la semana pasada.

"Era la primera vez que nos reuníamos con las autoridades y principalmente era para presentarnos y mencionarles que estábamos en funcionamiento en la Región, pero esta oportunidad fue para provisionar a las autoridades a entrar en conocimiento de las problemáticas de la diversidad", detallando Macarena Inostroza.

COLABORACIÓN EN SALUD
 Una de las reuniones realiza-



Desde el Movilh Biobío destacaron la realización de la Marcha del Orgullo en la zona.

Yo creo los 33 años de vida que tenemos nos hacen, de alguna manera, ver con alegría lo que hemos logrado y que también visibilicemos la historia y la lucha permanente".

Macarena Inostroza, vocera Movilh Biobío

Abordó aristas de la diversidad sexual con seremis de Salud y Educación

Movilh Biobío se despliega en la zona y coordina acciones con autoridades regionales

das fue con el seremi de Salud, Eduardo Barra, con quien se abordaron temáticas en torno a las infecciones de transmisión sexual (ITS) y la necesidad de generar un convenio de colaboración que incluya capacitaciones, vinculación y la mejora de respuestas frente a personas a las que se les detecte VIH. Si bien el

principal foco de establecer este convenio es poder disminuir el tiempo de espera del sistema, cuyo proceso de control o primera iniciativa con alguien seropositivo puede tomar hasta 60 días, Inostroza aclaró que esto se debe hacer mediante otros organismos del Estado como el Instituto de Salud Pública.

"A pesar de que consideramos que es maravillosa la propuesta de los test de VIH, también sabemos que se deja muy al libre albedrío del usuario de que, si le sale positivo, no tenemos certeza de esto si es que la misma persona no ingresa sus datos a través del portal y eso es difícil de procesar para una persona", ahondó la dirigente, añadiendo que parte del trabajo proyectado es poder incrementar el acompañamiento psicológico en estas personas.



Con la Seremi de Salud se habló de mejorar respuestas de atención.

DISCRIMINACIÓN Y EDUCACIÓN

El Movilh Biobío también se reunió con el seremi de Educación, Carlos Benedetti, con quien abordaron los indicadores

de discriminación que han sido expuestos en el último tiempo. Ante esto, el colectivo le expresó a la autoridad regional la relevancia de que el profesorado cuente con herramientas para

tratar a la diversidad sexual que pueda presentarse en las aulas. "Les solicitamos que pudiesen hacer el levantamiento de información de lo importante que sería que las universidades colocaran dentro de sus mallas curriculares un ramo que pudiese abordar los temas de diversidad sexual, para que así los profesores que salgan licenciados en las próximas generaciones salgan con las herramientas competentes para poder desenvolverse en una comunidad educativa de forma óptima", dijo Inostroza.

A lo anterior, la dirigente del colectivo en la Región agregó que se integrarán nuevamente a la mesa de la diversidad que trabaja la Seremi de Educación junto a la Superintendencia de Educación.

MARCHA DEL ORGULLO

La vocera del Movilh Biobío también se refirió a las diversas actividades de junio, mes conmemorativo para las diversidades sexuales. Y es que este fin de semana se desarrolló la denominada "Marcha del Orgullo" en diversos puntos del país, congregando a cientos de personas que recorrieron el centro de Concepción el pasado sábado.

Sobre este acto, que también recordó los 25 años de la despenalización de la homosexualidad en Chile, Macarena Inostroza añadió que "vemos con mucho orgullo los avances que hemos llevado como Movilh en estos 33 años de vida que tenemos, y yo creo que eso nos hace de alguna manera ver con alegría lo que hemos logrado y que también visibilicemos la historia y la lucha permanente que tuvieron nuestros antecesores".

PARTICIPACIÓN ACTIVA EN LOS TERRITORIOS

También se hizo un encuentro con la seremi de Gobierno, Jacqueline Cárdenas, con quien el Movilh Biobío coordinó el poder vincularse con el territorio a través de la División de Organizaciones Sociales. Asimismo, con el seremi de Bienes Nacionales, Eduardo Pacheco, se conversó sobre la renovación del comodato que la organización tiene en calle Vicuña Mackenna 1130, por cinco años más para seguir operando. Con la delegada presidencial Daniela Dresdner se conversó sobre lo que el colectivo espera de las instituciones y cómo estas pueden aportar.